

Página 12

S O C I E D A D

21 de Mayo 1992

# Pampuro prevé 50 mil muertes por SIDA en los próximos ocho años

▲ “En los próximos ocho años morirán 50.000 personas en todo el país a causa del SIDA.” La declaración, que erizó la piel a más de uno, fue efectuada ayer por el ministro de Salud de Buenos Aires, José Pampuro, al dar inicio a la campaña educativa y preventiva sobre la enfermedad en la provincia. Tras estimar que “el 65 por ciento de esas muertes se producirán en Buenos Aires”, el funcionario aseguró que “actualmente hay 1800 denuncias de infectados de SIDA en la provincia, pero estimamos que esa cifra se duplica con los enfermos no declarados”. La campaña contra el SIDA prevé la preparación de 50 centros asistenciales que realizarán el test de detección de la enfermedad en forma gratuita; la entrega, también gratis, de AZT; la información hacia la población mediante campañas publicitarias y la capacitación de “mil líderes sociales”. Pampuro resumió que la campaña se basará en tres pilares: “La educación, la detección de portadores y la internación y tratamiento específico de los enfermos”.

El ministro de Salud no formuló

*El ministro de Salud de la provincia de Buenos Aires asegura que el 65 por ciento se producirá en ese distrito.*

demasiadas precisiones sobre el número de víctimas fatales que se cobraría el SIDA antes de que se termine el siglo, sólo señaló que sus cálculos “se basan en relevamientos recientes”. Según esos mismos estudios, la provincia ya contaría con 100.000 portadores sanos del virus HIV.

Sobre la campaña inaugurada ayer, Pampuro explicó que al medio centenar de centros asistenciales que se habilitarán para realizar el análisis del SIDA se debe agregar —en cuanto a la cuestión de la atención primaria, la asistencia, el tratamiento y el seguimiento de los pacientes— una red de 80 laboratorios distribuidos “estratégicamente” en toda la provincia para proveer de remedios.

El gobierno bonaerense entregará gratuitamente además del AZT —medicamento más efectivo pa-

ra retrasar los efectos del SIDA— otros remedios colaterales como fungicidas y antivirales.

El millar de agentes que están siendo preparados para informar sobre la enfermedad pertenecen a plantillas de empleados municipales, los que, según el ministro, “tendrán el objetivo de formar otros agentes multiplicadores educativos en las once regiones sanitarias” de la provincia. Los correspondientes cursos de capacitación se llevan a cabo actualmente en las localidades de Almirante Brown y Marcos Paz, pero se extenderían hacia otras “dentro de unas semanas”. “Este sistema de distribución de la información será acompañado por una campaña de publicidad masiva en todos los medios”, dijo Pampuro sin dar más detalles, aunque especificó que los diseñadores de la campaña de prevención realizaron consultas previas a “todos los sectores representativos de la comunidad, incluida la Iglesia Católica y la Comunidad Homosexual”.

El funcionario volvió sobre la

cuestión de la asistencia a los enfermos al resaltar que “más allá de los centros específicos de referencia, cualquier establecimiento asistencial de la provincia está en condiciones de atender a los pacientes sidóticos”. No obstante, aseguró que “es sabido que los médicos prefieren los tratamientos ambulatorios por sobre los de internación”.

Luego de destacar la posibilidad de crear “sidarios”, el ministro habló sobre la “peligrosidad de contagio” que existe en las cárceles y afirmó que “si es necesario, los enfermos de SIDA podrán ser trasladados a hospitales provinciales, pero esa no es nuestra intención”.

Pampuro finalizó la conferencia de prensa haciendo hincapié en que la campaña bonaerense recomienda “el uso de jeringas descartables, de preservativos, el control de las transfusiones de sangre y la no marginación de los infectados”. “Marginal al enfermo de SIDA es una manera de aumentar el riesgo de contagio”, enfatizó.

Finalmente el funcionario informó que en el periodo comprendido entre 1985 y 1991 los principales factores de riesgo en la provincia fueron el uso indebido de drogas, la promiscuidad sexual, las transfusiones y la hemofilia.

21.05.92